

Orientation, recherche d'un job d'été... À Tinténiac, cette association coache les lycéens

Les élèves des classes de terminale du lycée professionnel Jeanne-Jugan de Tinténiac (Ille-et-Vilaine) bénéficient des conseils de l'association Egee (Entente des générations pour l'emploi et l'entreprise), notamment afin de mieux aborder les examens et l'orientation.

L'association Egee (Entente des générations pour l'emploi et l'entreprise) a des délégations dans toute la France avec 1 700 bénévoles, dont 45 en Ille-et-Vilaine. Ce sont [des cadres, des chefs d'entreprise à la retraite](#), qui donnent de leur temps pour aider les jeunes. Ils interviennent aussi auprès de TPE et PME, parfois également en soutien administratif et psychologique lors de cessations d'activité, précise Yannick Le Boulch, membre de l'association.

Avec son collègue Pascal Raynaud, ils sont intervenus lundi 13 janvier 2025 au lycée professionnel Jeanne-Jugan de Tinténiac, auprès des élèves des classes de terminale. Une première rencontre en groupe entier pour une sensibilisation d'une heure et demie avec des supports numériques. Nous leur présentons une petite vidéo sur l'entretien d'embauche, explique Pascal Raynaud. Ils voient rapidement ce qu'il ne faut pas faire. Après, c'est à nous de leur donner les codes pour améliorer leur présentation. Toujours dans la bienveillance, bien sûr.

« Il faut valoriser les talents, et pas que scolaires »

Ils font également une présentation de Parcoursup, la plateforme d'accès à l'enseignement supérieur. On leur donne les codes pour chercher des formations, précise Yannick Le Boulch. Ce n'est pas forcément facile, ça évolue constamment, on actualise nos propres connaissances régulièrement.

Les conseils portent également sur le CV. Trop souvent, les élèves se dévalorisent. Ils ne font pas mention de leur fonction de délégué de classe alors que c'est valorisant de postuler pour prendre des responsabilités. C'est quelque chose d'important qu'il faut mentionner. Il faut valoriser les talents, et pas que scolaires.

Pour le directeur du lycée, Raphaël Gouablin, l'expérience est enrichissante : On fait venir cette association depuis quelques années et les élèves sont demandeurs de tels conseils. On s'aperçoit que cela porte plus quand ils viennent de personnes extérieures.

Le second rendez-vous aura lieu fin février : il s'agira d'un entretien individuel d'une demi-heure avec mise en situation pour chacun des élèves. Yannick Le Boulch explique : On leur demande de préparer d'ici là un CV et une lettre de motivation ; ça personnalise bien l'exercice qui va leur servir pour l'oral du bac mais aussi pour des jobs d'été, par exemple, ou une recherche d'emploi.

Le lycée professionnel Jeanne-Jugan, qui propose des formations dans le service à la personne, en bac pro et en CAP, organise des portes ouvertes ce samedi 18 janvier, de 9 h à 12 h.



Yannick Le Boulch et Pascal Raynaud, de l'association Egee, en compagnie des élèves de terminale Sapat (Services aux personnes et aux territoires).

Ouest-France